

<p><i>Frères LeClaire</i> Shirley C. Denesiuk Directrice de pompes funèbres 475, bd Provencher, bur. 306 (sur rendez-vous) 204-775-2220 ou 204-489-6996</p>	<p>Salon funéraire Desjardins personnel bilingue et service personnalisé 357, rue Des Meurons Winnipeg MB R2H 2N6 204-233-4949 desjardins@arbormemorial.com</p>	 <p>Edward Coutru Directeur de Salon Funéraire 680, rue Archibald 253-5086</p> <p>« MEILLEUR SERVICE, MEILLEUR PRIX » Depuis 1895</p>												
<p>Taylor McCaffrey, s.r.l. avocats et conseillers juridiques Alain L. J. Laurencelle Société de droit Alain L.J. Laurencelle 204-988-0304 204-781-1539 (cellulaire) al@tmlawyers.com</p>	<p>Location des salles du Précieux-Sang</p> <table border="1"> <thead> <tr> <th>Salle</th> <th>Capacité</th> <th>Coût</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>1/3</td> <td>80</td> <td>120 \$</td> </tr> <tr> <td>2/3</td> <td>115</td> <td>190 \$</td> </tr> <tr> <td>3/3</td> <td>210</td> <td>285 \$</td> </tr> </tbody> </table>	Salle	Capacité	Coût	1/3	80	120 \$	2/3	115	190 \$	3/3	210	285 \$	<p>Place Eugénie Inc. 201, rue Eugénie Appartements à une, deux ou trois chambres à coucher, à bail viager (<i>life lease</i>) 204-237-0010 ou 204-770-3296</p>
Salle	Capacité	Coût												
1/3	80	120 \$												
2/3	115	190 \$												
3/3	210	285 \$												

3^e DIMANCHE DE L'AVENT

Samedi 11 décembre : † Marcel St. Hilaire, par Yvette

Dimanche 12 décembre : Aux intentions des paroissiens

Mardi 14 déc. : Pour la sante d'Ida Mae Kempel, par Mariette Messner-Fortier

Mercredi 15 déc.: † Pour les décès de sa famille, par Madeleine Bernard

Jeudi 16 décembre : † Jeanne D'arc Icyimanizanye, par sa famille

Vendredi 17 décembre : † Thomas O'Brien, par Erin et famille

4^e DIMANCHE DE L'AVENT

Samedi 18 décembre : † Dolorès Dupas, par Émile Dupas

Dimanche 19 décembre : Aux intentions des paroissiens



Prière universelle pour les découvertes sur les terrains d'anciens pensionnats autochtones, et pour la réconciliation entre Autochtones et Non-Autochtones

« Pour nos sœurs et frères autochtones dans ce diocèse, puissions-nous les écouter et les soutenir avec amour et compassion lorsqu'ils ouvrent leur vie en partageant leurs histoires. Prions le Seigneur Créateur. »



Bureau

200, rue Kenny
Winnipeg MB R2H 2E4
tél. : 204-233-2874
psang@mymts.net
www.paroisseduprecieuxsang.ca
 paroisseduprecieux-sang

Koudzovi (Francis) Adzakor

Prêtre administrateur
tél. : 204-333-9692
courriel : adzakor@yahoo.fr

Valentine Mukeshimana

Ajointe-administrative
Du mardi au vendredi
de 8 h 30 à 16 h
(fermé de midi à 13 h)

Conseil de pastorale

Pierre Lemoine
tél. : 431-588-5892

Affaires économiques

Joël Gosselin
tél. : 204-781-5071

Récitation du chapelet

Mardi et vendredi avant la
célébration eucharistique

Demi-heure d'adoration

Mardi et vendredi après la
célébration eucharistique

Lampe du Sanctuaire

Mariette Messner-Fortier

Paroisse du Précieux-Sang Archidiocèse de Saint-Boniface

3^e DIMANCHE DE L'AVENT

12 décembre 2021

1^{re} lecture : Sophonie 3, 14-18a
Cantique : Isaïe 12, 2-3, 4bcde, 5-6
2^e lecture: Philippiens 4, 4-7
Évangile : Luc 3, 10-18

Intendance



3^e dimanche de l'Avent

« Ne soyez inquiets de rien, mais, en toute circonstance, priez et suppliez, tout en rendant grâce, pour faire connaître à Dieu vos demandes. » (Philippiens 4, 6)

Saint Paul nous rappelle l'amour abondant de Jésus – Il est l'ultime donneur de cadeaux. Il nous promet de subvenir à tous nos besoins. N'oubliez pas que nous sommes créés à l'image et à la ressemblance de Dieu. Nous sommes, nous aussi, créés pour être généreux avec tous nos dons. En mettant notre confiance en Dieu, nous nous libérons de l'esclavage aux biens matériels. Cela nous permet de partager généreusement et avec reconnaissance la personne que nous sommes et nos biens avec d'autres.

Sacrement de réconciliation

Mercredi 15 et jeudi 16 décembre, il y aura la confession à la paroisse de **13h à 16h**. Cependant ceux ou celles qui vont vouloir faire la confession en dehors de ces deux jours, qu'ils prennent rendez-vous avec l'Abbé Francis. *Merci.*

Lettre encyclique de pape François sur la sauvegarde de la maison commune, la Terre (suite)

Extrait de *Laudato si'* (Loué sois-tu) :
Quand le cœur est ouvert à une communion universelle, rien ni personne n'est exclu de

cette fraternité. Il est vrai aussi que l'indifférence ou la cruauté envers les autres créatures de ce monde finissent toujours par s'étendre, d'une manière ou d'une autre, au traitement que nous réservons aux autres humains. Le cœur est unique, et la même misère qui nous porte à maltraiter un animal ne tarde pas à se manifester dans la relation avec les autres personnes. Toute cruauté sur une quelconque créature *est contraire à la dignité humaine*. Nous ne pouvons pas considérer que nous aimons beaucoup si nous excluons de nos intérêts une partie de la réalité : **Paix, justice et sauvegarde de la création sont trois thèmes absolument liés, qui ne pourront pas être mis à part pour être traités séparément.** Tout est lié, et, comme êtres humains, nous sommes tous unis comme frères et sœurs dans un merveilleux pèlerinage, entrelacés par l'amour que Dieu porte à chacune de ses créatures et qui nous unit aussi, avec une tendre affection, à frère soleil, à sœur lune, à sœur rivière et à mère terre.

Croyants ou non-croyants, nous sommes d'accord sur le fait que la terre est un héritage commun dont les fruits doivent bénéficier à tous. Pour les croyants cela devient une question de fidélité au Créateur, puisque Dieu a créé le monde pour tous. Par conséquent, toute approche écologique doit incorporer une perspective sociale qui prenne en compte les droits fondamentaux des plus défavorisés. Le principe de subordination de la propriété privée à la destination universelle des biens et le droit universel à leur usage est une *règle d'or* et le *premier principe de tout l'ordre éthico-social*. La tradition chrétienne souligne la fonction sociale de toute forme de propriété privée. Jean-Paul II rappelle cette doctrine en affirmant que *Dieu a donné la terre à tout le genre humain pour qu'elle fasse vivre tous ses membres, sans exclure ni privilégier personne*. Il souligne qu'*un type de développement qui ne respecterait pas et n'encouragerait pas les droits humains, personnels et sociaux, économiques et politiques, y compris les droits des nations et des peuples, ne serait pas non plus digne de l'homme*. Il explique que *l'Église défend, certes, le droit à la propriété privée, mais elle enseigne avec non moins de clarté que sur toute propriété pèse toujours une hypothèque sociale, pour que les biens servent à la destination générale que Dieu leur a donnée. Il n'est pas permis de gérer ce don d'une manière telle que tous ces bienfaits profitent seulement à quelques-uns.*

(à suivre)

Paniers de Noël 2021



Cette année, nous n'allons pas recueillir des dons en nourriture non-périssable en raison de la pandémie du Covid-19 qui pourrait mettre en danger la sécurité des bénévoles qui les préparent et les livrent. Alors cette année, nous demandons des dons en argent nous permettant d'acheter des cartes cadeaux en guise de paniers de Noël qui seront distribués aux familles en besoin. Vous pourrez faire un don en argent en utilisant les enveloppes qui seront au bureau de la paroisse ou dans les bulletins qui sont livrés à domicile. Ceci est une œuvre charitable parrainée par notre paroisse avec le soutien des Chevaliers de Colomb et de tous les gens généreux qui la fréquentent. Tout don en argent sera éligible pour un reçu d'impôt.

Philippe Lessard sera disponible pour aller chercher les dons des gens (204-298-1141).

L'année passée nous avons distribué 15 paniers aux gens démunis.

Merci d'avance de penser aux gens dans le besoin!

Le Comité organisateur des paniers de Noël

Mesures actuelles en temps de pandémie de Covid-19

Nombre de fidèles autorisé à assister à la messe dans l'église du Précieux-Sang : 160 personnes – aucune preuve d'immunisation n'est requise.
Nombre de fidèles autorisé à assister à des funérailles, un mariage ou un baptême : 150 personnes – aucune preuve d'immunisation n'est requise.
Veillez à demeurer à deux mètres d'autrui, sauf au sein des groupes de personnes qui habitent la même résidence privée.

Le port du masque est obligatoire lors des services religieux et des événements en salle. Toute personne peut appeler le prêtre pour fixer un rendez-vous, soit dans l'église, soit au bureau paroissial, pour recevoir l'Eucharistie ailleurs qu'à la messe.

Quant aux rassemblements sociaux dans la salle paroissiale :

- 25 personnes – aucune preuve d'immunisation n'est requise;
- la capacité de la salle – preuve d'immunisation requise.

Prières pour les malades



Claire Lécuyer,
Denise Doiron,
Olive Comte,
Monique Bruneau.

« *Que le Seigneur Jésus-Christ, le médecin des corps et des âmes, leur accorde une prompte guérison.* » **Amen.**

Mariage, famille et vie

Réflexions sur le mariage

Le pape François nous offre cette réflexion sur le mariage à l'image de Marie : « Qu'elle [Marie] nous rend plus conscients du fait qu'en accueillant des enfants, les parents assument le rôle d'assistants de Dieu. C'est une mission qui est réellement sublime, qui rend chaque famille un sanctuaire de la vie, et la naissance de chaque enfant suscite la joie, l'émerveillement et la gratitude. » (Traduction libre)



Réflexion du troisième dimanche de l'Avent

Chaque dimanche de Gaudete, nous sommes invités à réfléchir à la réalité de la proximité du Seigneur. Cette réalité nous invite à avoir un cœur joyeux. La joie ne nous demande pas d'oublier ou de supprimer la souffrance et les difficultés. Au contraire, nous devons reconnaître et traiter les difficultés, afin de pouvoir nous réjouir de la proximité du Seigneur et du

fait que tout ira bien. Dans la première lecture, le prophète Sophonie appelle Israël à chanter de joie ! Cette joie vient du fait que l'on reconnaît d'abord le besoin du repentir et de la miséricorde de Dieu. En tant que personnes vivantes, comment pouvons-nous soutenir avec compassion, mais aussi avec vérité, les personnes et les familles qui envisagent de choisir entre la mort et la vie ? Comment pouvons-nous accompagner quelqu'un dans ses difficultés ? Comment pouvons-nous les accompagner sur le chemin de la guérison ? Comment nos vies témoignent-elles de la joyeuse réalité que le Seigneur est proche ?

Jésus, aide-nous à apporter de la joie partout où nous sommes afin que ceux qui ont le plus besoin de toi puissent sentir ta proximité avec eux.

www.lifeculture.ca

Pastorale jeunesse & jeunes adultes



Workout et foi catholique - L'année Saint Joseph – 21 décembre 2021

Quoi : Workout **BILINGUE** GRATUIT via Zoom.

But : Se mettre en forme/se garder en forme, connecter avec d'autres catholiques, s'amuser et découvrir notre foi!

Quand : **le mardi 21 décembre 2021**

à 19h (durée d'environ 45-60 minutes)

Pour qui : Tous! Pour voir l'affiche

[poster-Dec-2021.pdf \(archsaintboniface.ca\)](https://www.archsaintboniface.ca/poster-Dec-2021.pdf)

Un synode sur la synodalité pour passer d'une Église pyramidale et hiérarchique à une Église synodale et fraternelle



La synodalité est la manière d'être Église aujourd'hui selon la volonté de Dieu dans une dynamique d'écoute et de discernement de l'Esprit Saint. [...] Ce synode (2021-2023) vise à inciter les gens à rêver de l'Église que nous sommes appelés à être, à faire fleurir les espoirs des gens, à stimuler la confiance, à panser les blessures, à tisser des relations

nouvelles et plus profondes, à apprendre les uns des autres, à construire des ponts, à éclairer les esprits, à réchauffer les cœurs et à redonner de la force à nos mains pour notre mission commune. (Pape François)

C'est à l'appel du pape François que nous nous mettons en route : ce synode est une étape pour réfléchir ensemble sur le chemin parcouru et sur ce qui peut davantage nous aider à vivre la **communio**n, à réaliser la **participation** et à nous ouvrir à la **mission**. La question de fond qui va sous-tendre tous nos échanges : Comment se réalise aujourd'hui, à différents niveaux (du niveau local au niveau universel) ce **marcher ensemble** qui permet à l'Église d'annoncer l'Évangile, conformément à la mission qui lui a été confiée; et quels pas de plus l'Esprit nous invite-t-il à poser pour grandir comme Église? Mettons-nous ensemble à l'écoute de l'Esprit Saint et des uns des autres. L'engagement pour édifier une Église plus synodale est une mission à laquelle nous sommes tous invités, chacun dans le rôle que lui confie le Seigneur.

Un synode, c'est : • une manière d'être Église aujourd'hui, une communauté qui marche ensemble avec Jésus-Christ, sous la conduite de l'Esprit Saint; • écouter *sans préjugés*, prendre la parole avec courage et sincérité; • engager un dialogue ouvert et bienveillant avec le peuple des baptisés, la société et les autres confessions chrétiennes; • entrer dans un processus de discernement par une écoute commune de l'Esprit Saint.

Développement & Paix (D & P)



Merci d'avoir mis *Les gens et la planète avant tout*

Un large aspect de la campagne *Les gens et la planète avant tout* de Développement et Paix — Caritas Canada est de plaider pour une loi obligeant les entreprises canadiennes de respecter les droits humains et environnementaux des populations locales dans leurs activités à l'étranger. Cet automne, des milliers de Canadiennes et Canadiens ont signé la pétition demandant au gouvernement d'adopter une telle loi, en solidarité avec nos frères et sœurs des pays du Sud. Au nom de toutes les personnes qui luttent pour préserver leur terre, leur eau, leur culture et leur vie, Développement et Paix — Caritas Canada vous remercie de votre

engagement continu et de votre mobilisation. Ensemble, nous agissons en solidarité avec les protectrices et les protecteurs de la Terre. Ensemble, nous avons le pouvoir de changer des vies.

Pour signer la pétition et continuer à soutenir la campagne, visitez <https://devp.org/fr>

Sondage de Développement et Paix – Lire les signes du temps!

À chaque 5 ans, Développement et Paix – Caritas Canada, tient une Assemblée d'Orientation afin d'établir son prochain plan stratégique. La prochaine Assemblée d'Orientation aura lieu en juin 2022 et déterminera la direction stratégique de l'organisme pour 2023-2028. Merci de remplir le sondage qui nous aidera à comprendre l'orientation de l'organisme. Veuillez remplir le sondage avant le 3 décembre. Tous sont invités à le remplir :

<https://www.surveymonkey.com/r/OA2022>

Avez-vous manqué le webinaire sur *Lire les signes du temps*? Regardez la vidéo en [Lire les signes du temps - FRANÇAIS - YouTube](#)

Intentions de prière mensuelles du Pape François

Intention de prière pour le mois de décembre 2021

Les catéchistes – Prions pour les catéchistes, appelés à annoncer la Parole de Dieu; qu'ils témoignent avec courage et créativité, dans la puissance de l'Esprit Saint.

Messes de Noël et de Nouvel An

Jour de messe	Précieux-Sang	Saint-Kizito
Vendredi 24 décembre 2021	17h	19h
Samedi 25 décembre 2021 : Noël	9h30	11h
Dimanche 26 décembre 2021	9h30	11h
Vendredi 31 décembre 2021	17h	-
Samedi 1 ^{er} janvier 2022	9h30	11h
Dimanche 2 janvier 2022	9h30	11h

Heures du bureau le temps des Fêtes

L'abbé Francis demeure disponible en tout temps. Pour toute chose, vous pouvez laisser un message sur la répondeuse ou envoyer un courriel. Le bureau sera ouvert les matins du 24 et du 31. Merci.



Calendrier des messes de Noël et du Temps des Fêtes

Vous souhaitez célébrer Noël, le Nouvel An et le Temps des Fêtes dans une église près de chez vous ou votre parenté? Ou encore vous souhaitez participer via Internet? Consultez

notre calendrier des messes de Noël et du Temps des Fêtes en [Masses-Christmas-2021-New-Year-2022-02.pdf \(archsaintboniface.ca\)](#)

Veillez noter que ce document est un « travail en cours », étant donné que plusieurs paroisses n'ont pas encore déterminé les heures des messes. Il sera mis à jour dans chaque édition des Nouvelles hebdomadaires qui précéderont Noël, et sera également accessible à la page d'accueil du site Web de l'archidiocèse : www.archsaintboniface.ca



Une excellente suggestion de cadeau... À Noël, ajoutons du spirituel au matériel!

- **YOUCAT pour les enfants - Le Catéchisme de l'Église catholique pour les enfants et les parents**

Le *YOUCAT pour les enfants* nous invite à entrer dans la compréhension de la foi de l'Église catholique. Rédigé dans un langage simple, **il est destiné aux enfants de 8 à 12 ans**. Grâce à ses illustrations amusantes, il suscite questions et découvertes et permet un dialogue passionnant sur Jésus, les sacrements, la prière, etc. Ce livre a été testé auprès d'enfants pendant plusieurs années et a été approuvé et introduit par le Pape François. L'outil idéal pour les familles, les écoles et les préparations à la première communion.

En vente au Centre chrétien, 260 avenue Taché à Winnipeg, Tél. 204-237-9739 ou chez Novalis, Tél. sans frais : 1-800-668-2547.